



¡CUAJIMALPA ACTÚA! CON CARLOS ORVAÑANOS

**COMBATEN LA INSEGURIDAD
Y MEJORAN LA VIGILANCIA**

PÁGINAS 4-5

RUMBO AL MUNDIAL 2026

Tlalpan lanza plan maestro con visión

La alcaldía presentó un proyecto estratégico para hacer de Tlalpan una sede mundialista que mejore de forma duradera la calidad de vida en la demarcación



Redacción
Poder y Crítica
Tlalpan, CDMX.-

Como parte de los preparativos rumbo a la Copa Mundial de Fútbol 2026 —evento en el que México será una de las tres sedes junto con Estados Unidos y Canadá—, la alcaldía Tlalpan presentó su plan maestro para recibir a millones de visitantes, articulando una visión integral de infraestructura, comunidad y proyección internacional.

El proyecto se compone de seis ejes estratégicos: infraestructura, entorno y sostenibilidad; deporte comunitario; cultura y educación; turismo y promoción local; participación e inclusión; e imagen y comunicación. Según explicó la alcaldesa Gaby Osorio, el objetivo es lograr una transformación que perdure más allá del evento deportivo.

“El Mundial representa una gran oportunidad para dejar recuerdos imborrables en la memoria de las y los turistas, pero sobre todo para lograr una



transformación que genere bienestar permanente en nuestra comunidad”, afirmó.

Ante dependencias del Gobierno de la Ciudad de México —entre ellas las secretarías de Gobierno, Obras, Desarrollo Económico, Gestión de Riesgos, Cultura, Turismo y Movi-

lidad—, la alcaldesa detalló que el plan se ejecutará en cinco etapas y contempla acciones en zonas clave como La Joya y Centro de Tlalpan, Huipulco y Coapa, Calzada de Tlalpan, Zona de Hospitales, Matamoros y los corredores de pueblos y centros históricos.

Osorio agradeció el respaldo de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, y señaló que el proyecto contará con la coordinación con Gobierno Federal, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, especialmente en lo relativo a la modernización de la zona ale-

daña al Estadio Azteca, uno de los recintos mundialistas.

El plan incluye mejoras en seguridad en coordinación con la alcaldía Coyoacán, una red de corredores peatonales y turísticos, ciclovías, iluminación de vialidades secundarias, mantenimiento urbano en las prin-

Autoridades acuerdan reforzar la seguridad en los siete

Redacción
Poder & Crítica
Tlalpan, CDMX.-

En coordinación con autoridades federales, del Gobierno de la Ciudad de México y de la propia Alcaldía Tlalpan, se acordó una ruta colaborativa para reforzar la seguridad en los siete pueblos de la montaña que integran el sector Topilejo: San Miguel Topilejo, San Andrés Totoltepec, San Pedro Mártir, Magdalena Petlacalco, Parres El Guarda, Santo Tomás Ajusco y San Miguel Ajusco.

El acuerdo se estableció du-

rante una mesa interinstitucional encabezada por el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, en seguimiento a las instrucciones de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y con la participación activa de la alcaldesa Gaby Osorio.

“El día de hoy realizamos una mesa interinstitucional con los tres niveles de gobierno para generar una ruta que garantice seguridad para los siete pueblos de la montaña que comprenden el sector Topilejo. Todas las autoridades ya con acuerdos muy claros que estaremos atendiendo semana con

semana”, expresó la alcaldesa al término del encuentro.

Osorio agregó que, con el respaldo de instituciones federales y capitalinas, se fortalecerán las acciones de seguridad, inteligencia y videovigilancia en esta zona prioritaria. “La colaboración interinstitucional es fundamental para avanzar hacia una Tlalpan más segura”, afirmó.

A la reunión acudieron representantes de la Fiscalía de la CDMX, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Subsecretaría de Tránsito, la Guardia Nacional, la Secretaría de la Defensa Nacional, CORENA, el C5 y diversas





cipales, y la remodelación del CETRAM Huipulco.

También se impulsarán acciones comunitarias como la intervención de 100 canchas de fútbol, murales con temática mundialista, señalética, red de "casas amigas mundialistas", guías comunitarios, campañas

de orgullo barrial, fan fest y torneos locales.

Gaby Osorio subrayó que Tlalpan será una alcaldía mundialista ejemplar, donde los tres niveles de gobierno trabajarán para que la fiesta deportiva se viva con alegría, orden y seguridad.

Con "Vibra Tlalpan", apuestan por el turismo cultural y ecológico en el marco del Mundial 2026

Redacción
Poder & Crítica
Tlalpan, CDMX.-

La alcaldía Tlalpan presentó oficialmente la campaña turística "Vibra Tlalpan", una estrategia integral que proyecta a la demarcación como un referente en turismo cultural y ecoturismo, en el marco del Mundial 2026.

Al ser vecina del Estadio Azteca, una de las principales sedes del torneo, Tlalpan se perfila como punto clave para miles de visitantes nacionales e internacionales.

Durante el evento de lanzamiento, la alcaldesa Gabriela Osorio explicó que esta campaña no solo busca aprovechar el contexto del Mundial, sino construir una agenda turística de largo alcance que beneficie a las comunidades locales.

"Queremos que esta oportunidad histórica se convierta en un impulso permanente para atraer inversión, activar la economía y posicionar a Tlalpan como destino turístico en la ciudad y el país", afirmó.

El acto se realizó en el "Restaurante Arroyo", lugar emblemático de la alcaldía, con la presencia de concejales, autoridades comunales, empresarios, prestadores de servicios turísticos, integrantes de cámaras como la CANACO, y representantes de la Secretaría de Turismo de la Ciudad de México.

La estrategia contempla



ejes como el impulso al ecoturismo, con la promoción de actividades sostenibles en pueblos como San Miguel Ajusco, Santo Tomás, Magdalena Petlalcalco y Parres, en coordinación con las comunidades y propietarios de suelo.

Asimismo, se priorizará el turismo cultural, con rutas por el centro histórico, fiestas patronales y ferias gastronómicas.

La alcaldesa resaltó que Tlalpan lo tiene todo: desde vestigios arqueológicos como Cuicuilco, zonas de montaña como el Pico del Águila, hasta parques naturales, volcanes, museos y una cocina tradicional vibrante. "Después del Centro Histórico, el de Tlalpan es el más hermoso de la ciudad; parece un pueblo con calles empedradas, callejones con nombres en náhuatl, y

una vida comunitaria viva", expresó.

La Dirección General de Turismo y Vinculación será la encargada de coordinar la implementación de "Vibra Tlalpan", con una amplia campaña de difusión que incluirá piezas audiovisuales, activaciones culturales y colaboración con medios de comunicación. Se buscará también establecer alianzas con la iniciativa privada y aprovechar las sinergias institucionales rumbo a 2026.

Finalmente, Osorio señaló que esta iniciativa será una plataforma para visibilizar los talentos locales y para consolidar a Tlalpan como la cuna del ecoturismo en la Ciudad de México: "El reto es grande, pero tenemos el territorio, la cultura, la historia y, sobre todo, a su gente. Tlalpan vibra porque lo tiene todo".

Los pueblos de la montaña de Tlalpan



áreas de la demarcación.

La jornada de trabajo en materia de seguridad continuó más tarde con una reunión dis-

tinta, encabezada por la alcaldesa en la sede de la Alcaldía, junto a mandos de la Policía Auxiliar.



¡CUAJIMALPA ACTÚA!

Combaten la inseguridad y mejoran la vigilancia



Para resolver las inquietudes vecinales en materia de seguridad, el alcalde de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos Rea, presentó durante una reunión, los avances en prevención del delito, iluminación pública y vigilancia

Redacción
Poder y Crítica
Cuajimalpa, CDMX.-

Para resolver las inquietudes vecinales en materia de seguridad, el alcalde de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos Rea, presentó durante una reunión, los avances en prevención del delito, iluminación pública y vigilancia.

Dicho encuentro forma parte de las jornadas semanales de atención directa que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, instruyó para fortalecer la coordinación entre autoridades y vecinos en cada colonia de la demarcación.

Durante su intervención, el alcalde detalló que su administración ha realizado operativos conjuntos con la Fiscalía General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México y la Policía de Investigación (PDI), logrando desarticular bandas delictivas que operaban en la zona.

Orvañanos Rea subrayó que muchos de estos grupos provienen de municipios colindantes del Estado de México, por eso reiteró la importancia de que los ciudadanos presenten denuncias para facilitar el seguimiento y la acción policial.

“Estamos trabajando con inteligencia y las cámaras del C5 y del C2 Poniente para identificar a los responsables (del robo de autopartes). La información que nos dan los vecinos es fundamental para actuar y, como alcaldía, también nosotros estamos haciendo una inversión importante en cámaras nuevas para cubrir todos los puntos de Cuajimalpa”, aseguró el edil.

Uno de los proyectos prioritarios de la alcaldía es el programa “Cuajimalpa Brilla”, con el cual ya se han sustituido más de 2 mil luminarias por tecnología LED y se prevé sustituir la totalidad de las 17 mil luminarias en la demarcación. Con esta medida, “se mejora la visibilidad nocturna y contribuye a



reducir los índices delictivos”, refirió el alcalde.

Carlos Orvañanos también informó sobre la rehabilitación de módulos de seguridad y torres tácticas, así como la adquisición de más patrullas. Añadió que ya se ha renovado el 70% del personal de la Policía Auxiliar (PA) adscrita a la alcaldía, con el fin de contar con una corporación más confiable, profesional y cercana a la comunidad.

En una reunión directa con habitantes de distintas colonias de Cuajimalpa, el alcalde Carlos Orvañanos Rea expuso los avances en materia de seguridad, prevención del delito y alumbrado público, como parte de las jornadas de atención ciudadana instruidas por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada.

Acompañado por funcionarios

de su gabinete y del gobierno capitalino, Orvañanos destacó que su estrategia se basa en tres pilares: trabajo territorial, modernización tecnológica y fortalecimiento de la confianza ciudadana.

Durante el encuentro, los vecinos plantearon diversas inquietudes, principalmente relacionadas con la seguridad, venta irregular de alcohol, abandono de mascotas y presencia de establecimientos sin permisos, el alcalde dijo que estos temas se atenderán a la brevedad en su gobierno y poner en orden.

Asimismo, en coordinación con la Fiscalía General de Justicia (FGJCDMX) y la Policía de Investigación, se han llevado a cabo operativos que han permitido desarticular bandas delictivas provenientes de municipios vecinos del Estado de México.

Subrayó la importancia de que los ciudadanos denuncien cualquier acto delictivo para fortalecer el trabajo policial.

Respecto al robo de autopartes, explicó que se está utilizando tecnología de videovigilancia del C5 y del C2 Poniente, y anunció la inversión en nuevas cámaras para reforzar la vigilancia en todos los puntos de Cuajimalpa.

Uno de los proyectos más relevantes es el programa “Cuajimalpa Brilla”, con el cual ya se han sustituido más de 2 mil luminarias por tecnología LED, y se prevé llegar a las 17 mil existentes en toda la alcaldía. Esta medida no solo mejora la visibilidad nocturna, sino que también contribuye a reducir los índices delictivos.

También se han rehabilitado módulos de seguridad, instalado torres tácticas, adquirido

nuevas patrullas y renovado el 70 por ciento del personal de la Policía Auxiliar, buscando una corporación más profesional y cercana a la ciudadanía.

Ante quejas de malos tratos por parte de funcionarios, Orvañanos exhortó a los vecinos a denunciar cualquier acto de abuso, reiterando que su administración promueve una cultura de trato humano y servicio público con resultados. Señaló que ya han sido separados del cargo servidores por mal comportamiento.

MALOS TRATOS DE SERVIDORES PÚBLICOS

En respuesta a quejas sobre malos tratos de servidores públicos, el alcalde pidió a los vecinos que denuncien cualquier caso de abuso o negligencia. Aseguró que su gobierno promueve una



Estamos trabajando con inteligencia y las cámaras del C5 y del C2 Poniente para identificar a los responsables (del robo de autopartes). También nosotros estamos haciendo una inversión importante en cámaras nuevas para cubrir todos los puntos de Cuajimalpa"

CARLOS ORVAÑANOS
ALCALDE DE CUAJIMALPA

cultura de trato humano, cercanía y resultados, y recordó que ya han sido separados del cargo funcionarios por mal comportamiento documentado.

"Si alguien los trata de forma déspota o incurre en malos tratos, por favor háganlos saber para notificar a Contraloría o a capital humano. He insistido a nuestros directores, subdirectores, jefes de unidad y gente de base que, ante todo, tiene que haber un trato humano, porque estamos para servirle a la población", señaló.

Durante la reunión vecinal también se abordaron inquietudes sobre establecimientos irregulares, venta de alcohol a menores y perros en situación de abandono.

En este último punto, el alcalde destacó que Cuajimalpa es la alcaldía más proactiva en

protección animal, según la Agencia de Atención Animal de la Ciudad de México.

El mandatario cuajimalpense manifestó que las peticiones ciudadanas recibidas serán canalizadas y atendidas por las áreas correspondientes de su gabinete. Casos relacionados con sellos de clausura y bases de taxis serán revisados directamente con los directores de Gobierno, Jurídico, Servicios Urbanos y Seguridad.

Durante este encuentro fue acompañado por funcionarios del gobierno capitalino y de la alcaldía, Orvañanos por lo que destacó que la estrategia de su administración se basa en el trabajo territorial, la modernización tecnológica y el fortalecimiento de la confianza ciudadana a través de un gobierno cercano y de resultados.

Renueva red de agua potable en beneficio de 10 mil habitantes

Redacción
Poder & Crítica
Cuajimalpa, CDMX.-

Más de 10 mil habitantes de la parte alta de San Mateo Tlaltemango serán beneficiados con la renovación de la red de agua potable, una de las obras prioritarias del gobierno de Cuajimalpa que busca mejorar la presión y distribución del líquido en zonas históricamente afectadas por el desabasto.

Durante un recorrido de supervisión, el alcalde Carlos Orvañanos Rea destacó que esta intervención representa un paso firme para elevar la calidad de vida de las familias cuajimalpenses.

"El agua es un derecho fundamental consagrado en nuestra Constitución, y desde la alcaldía vamos a trabajar para garantizarlo a ustedes y sus familias", sostuvo.

El alcalde enfatizó que esta obra se suma a un plan integral en la zona que incluye alumbrado público, mayor seguridad, cambio de adoquines y pavimentación en distintas zonas. En ese sentido, recordó que su administración puso en marcha el programa Cuajimalpa Brilla, con el cual se reemplazarán más de 17 mil luminarias en toda la demarcación.

Asimismo, Carlos Orvañanos anunció una inversión sin



El agua es un derecho fundamental consagrado en nuestra Constitución, y desde la alcaldía vamos a trabajar para garantizarlo a ustedes y sus familias"

CARLOS ORVAÑANOS
ALCALDE DE CUAJIMALPA

precedentes en materia de seguridad pública. Reconoció el trabajo del comandante Mario Miranda, titular del área, y aseguró que ya se identificaron puntos clave en San Mateo, como Puerta Titla, para la instalación de equipo adicional.

"Vamos con todo. Esta obra de agua potable es sólo una muestra del compromiso que tenemos con ustedes. Obras

son amores, y lo demostramos con hechos, no con palabras", concluyó el alcalde.

La obra hidráulica y los programas anunciados por Carlos Orvañanos forman parte de la estrategia de desarrollo urbano y bienestar social que implementa el gobierno de Cuajimalpa para consolidar una demarcación más segura, moderna y equitativa.

Carlos Orvañanos: "No al cobro de piso en vía pública y cero tolerancia a funcionarios corruptos"

Redacción
Poder & Crítica
Cuajimalpa, CDMX.-

El alcalde de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, pidió a los comerciantes de la demarcación no caer en las extorsiones y denunciarlas. "Nos han expresado compañeros de vía pública que han recibido inquietudes y amenazas por grupos ajenos a la Alcaldía y que intentan ejercer un cobro de piso para permitirles realizar sus ventas".

Eso, refirió el funcionario, no se va a permitir más en esta administración, ya que no hay personal como tal facultado para exigir mordidas a los comerciantes.

"Contamos con un ambicioso programa de regularización, de orientación de trámite y



acompañamiento jurídico para que no exista corrupción en este rubro que es una actividad económica que nosotros valoramos y respetamos mucho".

Orvañanos habló de que hay grupos de comerciantes en Cuajimalpa que se han quejado por manejos y de cómo se autorizaban negocios antes, pero ahora hay dialogo directo para conseguir permisos, avanzar en los

temas de regulación y cuidar la economía local.

"Sabemos que en pasado las actitudes eran diferentes, había maltrato, extorsiones y amenazas para quienes dependen de la vía pública, pueden estar seguros de que, en mi Gobierno nunca van a tener amenazas ni este tipo de acciones y, mucho menos favores políticos".

ANAM Y AGENTES ADUANALES

Alianza estratégica para fortalecer el comercio exterior

Marín Mollinedo refrendó el compromiso institucional de impulsar una transformación profunda del sistema aduanero nacional, basada en la legalidad, la eficiencia operativa y el uso de tecnologías de vanguardia

La Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), encabezada por su titular, Rafael Marín Mollinedo, sostuvo una sesión de trabajo con el Consejo de Presidentes de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM), presidido por Miguel Cos Nesbitt, consolidando un espacio de diálogo y coordinación estratégica con un sector clave para el desarrollo económico del país.

Durante el encuentro, Marín Mollinedo refrendó el compromiso institucional de impulsar una transformación profunda del sistema aduanero nacional, basada en la legalidad, la eficiencia operativa y el uso de tecnologías de vanguardia. “En los agentes aduanales, México tiene aliados que no sólo facilitan el comercio, sino que lo dignifican. Su experiencia, profesionalismo y compromiso con la legalidad son fundamentales para construir aduanas más modernas, ágiles y seguras”, señaló.

El titular de la ANAM también abordó con claridad el estilo de liderazgo que ha procurado al frente de la institución. Destacó que el ejercicio de su función se sustenta en el respeto, la apertura y la equidad. Subrayó que su liderazgo no se basa en imposiciones, sino en el diálogo constante y la construcción de soluciones conjuntas.

“No creo en los liderazgos autoritarios ni en decisiones unilaterales. Siempre habrá disposición para escuchar, atender y encontrar soluciones. Las puertas de esta institución están —y estarán— abiertas para quienes actúan con responsabilidad y compromiso”, afirmó.



Marín Mollinedo destacó que el fortalecimiento del comercio legítimo no puede entenderse sin la participación del sector aduanal. En este sentido, subrayó la importancia de trabajar en sinergia con la CAAAREM para garantizar procesos más eficientes

Marín Mollinedo destacó que el fortalecimiento del comercio legítimo no puede entenderse sin la participación del sector aduanal. En este sentido, subrayó la importancia de trabajar en sinergia con la CAAAREM para garantizar procesos más eficientes, combatir frontalmente el contrabando y la evasión fiscal, y generar condiciones equitativas para todos los actores económicos.

En un gesto que reflejó la riqueza cultural del país, la sesión concluyó con una degustación de tamales de chipilín, platillo tradicional del sureste mexicano, como símbolo de identidad y de futuro. “Así como nuestras

raíces nos definen, nuestras instituciones deben proyectar modernidad con sentido de origen. Las aduanas mexicanas son también parte del alma económica y cultural de la nación”, expresó el titular de la ANAM.

La Agencia reiteró su voluntad de mantener una relación cercana, técnica y colaborativa con los agentes aduanales, bajo principios de transparencia, integridad y corresponsabilidad. “Quienes cumplen, quienes contribuyen al crecimiento legítimo del país, encontrarán siempre en la ANAM una institución sólida, profesional y comprometida”, concluyó.

Este encuentro confirma



que las aduanas mexicanas avanzan con visión de Estado: fortaleciendo alianzas estratégicas, defendiendo la legalidad y posicionando a México como un referente confiable en el comercio internacional.

PAGABAN 150, 300 Y HASTA 20 MIL PESOS POR CONTENEDOR EN LAS ADUANAS

En las aduanas del país fueron detectadas una serie de irregularidades que impedían que las arcas del país recibieran la adecuada recaudación en la importación de productos, incluso, se hallaron casos que pagaban 20 mil pesos por contenedor, ase-

guró Rafael Marín Mollinedo, titular de la Agencia Nacional de Aduanas (Anam).

“Había contenedores que pagaban hasta 150 pesos, 300 pesos, 20 mil pesos. Entonces, ahí vimos cómo estaba la situación y cambiamos algunos funcionarios y le dimos vigilancia”, dijo en una entrevista televisiva.

Al recordar los primeros días que asumió el cargo, el entrevistado comentó que en la aduana de Pantaco se encontraron que el 85 por ciento había pagado más de 100 mil pesos por la importación, lo que demostró el nivel de corrupción que había y se tenían que tomar medidas,



como mayor vigilancia.

Debido a estos cambios, han logrado aumentar la recaudación en 157 mil 881 pesos, comparado con el mismo periodo del año anterior, lo que hace a este monto recaudatorio como el más grande registrado en las aduanas de un año a otro.

“Y todavía nos falta medio año, por lo que considero que podremos llegar mínimo a unos 400 mil millones. Mi objetivo es darle a la presidenta (Claudia Sheinbaum Pardo) 500 mil millones”, dijo.

ACTUANDO CON HONESTIDAD

Marín Mollinedo aseguró que

se ha logrado este balance, “actuando con honestidad” y comentó que ha habido gente que llega a las aduanas a ofrecer dinero, con el objetivo de que les dejen pasar sus mercancías, sin pagar la contribución establecida.

“Este es un principio que nos ha dado resultados: aquí no recibimos dinero, estamos en contra de la corrupción y creo que ese es el principal valor”, agregó.

Reconoció que hay algunas aduanas en las que está muy baja la recaudación, por lo que analizan las maneras de incrementar lo recaudado para llegar a los resultados esperados.





RAFAEL MARÍN

**DIRIGE ESTRATEGIA
PARA FORTALECER EL
COMERCIO EXTERIOR**

PÁGINAS 6-7